

Berne-Jura-Soleure pour les questions de contenu et de financement, offre un accompagnement spirituel ou un soutien psychologique d'urgence aux forces d'intervention et à toute personne impliquée dans des interventions lourdes. Dans les cantons de Berne et du Jura, les pasteurs et les pasteurs ainsi que les collaborateurs socio-diaconaux et les collaboratrices socio-diaconales sont opérationnelles 365 jours par an en tant que membres du Care Team.

Sur mandat des Eglises nationales, des pasteurs et des pasteurs exercent leur ministère dans l'armée. Le secteur Diaconie soutient l'aumônerie militaire dans son travail auprès des soldats et des cadres sur des questions qui vont de l'éthique au sens de la vie et de la communauté, en passant par la paix, la réconciliation ou la violence.

Faire face à la fin de vie et s'y préparer

En temps de crise, la question de la mort occupe plus de place, ce qui explique que les offres du projet Vivre et mourir, né de la Vision, aient été davantage sollicitées. Reto Beutler, pasteur et chef de projet, a organisé des soirées thématiques avec des paroisses. Les demandes d'entretiens-conseil et de subventions de projets sont en hausse.

La formation intitulée Derniers secours a été dispensée 56 fois en 2022, ce qui représente plus de mille personnes.

Douze éditions ont eu lieu dans le canton de Soleure et six dans le canton du Jura. Cette formation a du potentiel: dans les lieux qui en ont bénéficié, des services bénévoles d'accompagnement ont vu le jour sous la forme de communautés bienveillantes.

Vivre l'Eglise des signes

Quelque 350 personnes lisent la newsletter de l'Eglise des signes. Un groupe actif composé de quelque 50 personnes non entendant et entendant alimente la vie paroissiale. 19 membres de l'Eglise des signes ont participé au voyage de groupe à Hyères, en France, parmi lesquelles certaines ont des besoins d'accompagnement accrus. Une fois par semaine à midi, la table ouverte offre l'opportunité de nourrir les liens et d'avoir des échanges d'ordre spirituel. Les 55 cultes qui ont eu lieu à la Maison de l'Eglise, dans les établissements

gériatriques et de soin ou dans les paroisses, ont attiré une assistance nombreuse; cela a demandé d'étoffer le lexique en langue des signes (concepts bibliques et spirituels), un exercice particulièrement enrichissant.

Partage d'expériences entre membres de la diaconie

Les collaborateurs socio-diaconaux et les collaboratrices socio-diaconales ainsi que les pasteurs et les pasteurs ont été confrontés à de nouveaux défis liés à la crise du coronavirus et à l'éclatement de la guerre. Le secteur les a soutenus de différentes manières, en particulier par le biais de nouveaux services proposés en ligne. «Diakonie konkret» (Diaconie pour tous les jours) et «Diakonie vernetzt» (Diaconie en réseau) constituent des lieux de rencontres pour échanger de bonnes pratiques et des informations

Suite à la page 28



Discussions, échanges et réflexion sont l'essence du travail socio-diaconal, aussi dans le cadre de la formation continue spécialisée.

